

# VOZ OBRERA



Mensual trotskista (Unión Comunista Internacionalista)

Febrero de 2026 - Nueva Serie - nº 124

Precio: 1,50 €

## LA CATÁSTROFE FERROVIARIA, UN SÍNTOMA MÁS DE UN CAPITALISMO QUE NOS LLEVA A LA BARBARIE



### En este número:

LA CATÁSTROFE FERROVIARIA, UN SÍNTOMA MÁS DE UN CAPITALISMO QUE NOS LLEVA A LA BARBARIE

LA REGULACIÓN DE INMIGRANTES DE SÁNCHEZ: NI SANTO NI DEMONIO

LOS OLIGARCAS. IV ENTREGA:  
FLORENTINO PÉREZ, REAL MADRID, ACS Y EL DOMINIO DE LA ECONOMÍA ESPAÑOLA

LA BANCA GANA DE NUEVO

NOTICIAS PUBLICADAS EN INSTAGRAM

NOTICIAS DE EMPRESA

EE.UU.: EL ASEDIO MILITAR DE MINNEAPOLIS

REINO UNIDO: GROENLANDIA: ¡LOS LÍDERES MUNDIALES ESTÁN HACIENDO SONAR SUS TAMBORES!

# LA CATÁSTROFE FERROVIARIA, UN SÍNTOMA MÁS DE UN CAPITALISMO QUE NOS LLEVA A LA BARBARIE

El accidente ferroviario en Adamuz, Córdoba, el 18 de enero ha costado la vida a 45 personas, 31 están hospitalizados y 6 en la UCI; puede que la cifra de víctimas aumente en los próximos días. El tren que descarriló, un Iryo, pertenece a la empresa ILSA, un consorcio empresarial privado que accedió a la red pública de ferrocarriles en 2022 con la llamada "liberalización" del servicio, es decir con la privatización de los ferrocarriles en España. El descarrilamiento de los últimos vagones de este tren provocó la colisión con el tren ALVIA, de RENFE, con el desastre conocido. RENFE sigue siendo estatal pero funciona como una empresa privada en competencia con el resto de empresas como OUIGO, filial de la Renfe francesa. Por otra parte el transportes de mercancías también está privatizado.

Dos días más tarde un tren de Rodalies, la red ferroviaria de cercanías de Cataluña, descarrila entre las estaciones de Sant Sadurní d'Anoia y Gelida (Barcelona). Chocó contra un muro de contención que había caído sobre la vía, por las fuertes lluvias de los últimos días: el maquinista resultó muerto y 37 personas heridas, una de ellas de gravedad. Por si estos dos accidentes fueran poco, a la hora en que escribimos se está conociendo un nuevo accidente ferroviario, al chocar un tren de pasajeros de la línea Cartagena-Los Nietos, contra una grúa, dejando varios heridos, esta vez de poca gravedad, según parece.



Esta situación de deterioro del servicio ferroviario viene ya de lejos. Por ejemplo este verano pasado ha estado plagado de incidentes: bajada en niveles de puntualidad, averías, descarrilamientos...

En un artículo en el periódico "EL País" de octubre pasado titulaba "Trenes en riesgo de vía muerta" y explicaba la falta de mantenimiento de la red ante el aumento de pasajeros y de la alta velocidad y cercanías, avisando de que ante el aumento de pasajeros -de 25 millones a 50 actualmente- se requeriría hoy una inversión de 25.000 millones de euros para su modernización.

Desde 1992 hasta hoy se han invertido 65.000 millones de euros, una inversión pública importante, pero como todos los expertos dicen, insuficiente para el número de pasajeros y transporte de mercancías. Para que tengamos una perspectiva comparativa, el 2% anual del PIB en Defensa para 2025 serán más de 32.700 millones. ¡Sólo en un año se gastará la mitad de lo invertido en 33 años en la red ferroviaria!

Desde la privatización-liberalización ferroviaria, el número de pasajeros tanto en la red de cercanías como en la alta velocidad se ha triplicado. Solo la red de cercanías mueve a más de 600 millones de pasajeros al año. Para Rafael Escudero, portavoz del Sindicato Ferroviario, "que no se haya aumentado el gasto en mantenimiento tras la liberalización puede ser una de las causas tras los problemas a la hora de garantizar la calidad de los servicios ferroviarios".

Y de estos barros estos lodos. La privatización supone la entrada de empresas capitalistas que buscan su beneficio y no el bien común. Aumentar el número de pasajeros bajando los precios de los billetes estaría bien si estas empresas, con Renfe a la cabeza, invirtieran en las infraestructuras necesarias para tal envergadura de trenes y pasajeros. Pero la prioridad son los beneficios y para ello el Estado tiene que pagar el dinero suficiente para que estas empresas tengan beneficios sin pagar un duro en infraestructuras. Es decir, los beneficios tienen que salir del trabajo de todos y

de los impuestos que mayoritariamente pagan los trabajadores.

Ahora la derecha culpará al gobierno del desastre y de la falta de infraestructuras, de inversiones etc., pero tenemos que decir claramente que la inversión en los servicios públicos por parte del Estado y del dinero público choca con la necesidad de los capitalistas de obtener beneficios a costa del mundo del trabajo. Cuando el techo de gasto público llega a su límite, el Estado privatiza y le da a la empresa privada el negocio; esto pasa con gobiernos de derechas y también de izquierdas. Lo vemos claramente con la sanidad, educación, con los servicios municipales, con la energía... etc.

El deterioro generalizado de la sociedad y de los servicios públicos son una consecuencia de los límites del capitalismo en su crecimiento. Este sistema necesita dinero y beneficios a toda costa y solo puede extraerlos de la plusvalía sacada del mundo del trabajo. Esto se hace directamente en la producción o indirectamente

a través de los impuestos, que los grandes capitales evaden y que la sociedad paga a través del IVA, o los impuestos a los trabajadores. Así mientras la sociedad necesita viviendas, educación, sanidad y servicios públicos dignos para todos y todas, el Estado y sus gobiernos gestionan la sociedad para beneficio de una minoría de capitalistas que dominan el mundo pagando, por ejemplo, sumas cuantiosas en subvenciones o compra de armas a las grandes empresas.

En definitiva, el accidente ferroviario de Adamuz, los cribados de cáncer en la sanidad andaluza, los apagones eléctricos etc., está en relación con la necesidad del sistema capitalista de mantener sus beneficios. De ahí también las guerras, el imperialismo y las crisis humanitarias. No solo es un problema de gestión de gobiernos o de elecciones democráticas para cambiar a los políticos. Es el problema de un sistema económico que ha llegado a sus límites y que provoca la muerte de inocentes. Solo queda la alternativa de socialismo o barbarie.

## LA REGULACIÓN DE INMIGRANTES DE SÁNCHEZ: NI SANTO NI DEMONIO

Pedro Sánchez y su gobierno, previo pacto con Podemos, va a regularizar en breve aproximadamente medio millón de trabajadores inmigrantes en situación irregular que acrediten que viven en España al menos desde antes del 31 de diciembre de 2025 y que no tengan antecedentes penales; lo hará vía decreto ya que sus socios de gobierno - PNV y Junts- se han negado a apoyar la medida. Como no podía ser de otra forma, la derecha y la extrema derecha han demonizado a Sánchez, mientras sus medios afines lo glorifican. Pues ni santo ni diablo.

Solo hay que recordar la política migratoria llevada a cabo por Pedro Sánchez y su gobierno "de progreso", sus acuerdos con el dictador de Marruecos para que sirva de gendarme contra la entrada de trabajadores. Tampoco hay que poner la vista muy atrás, tan solo retroceder a abril de 2024, para comprobar como la iniciativa legislativa popular con amplísimo respaldo (más de 600.000 firmas y apoyo de 900 organizaciones sociales) fue archivada

en un cajón sin afanarse mucho en ella. Los socialistas en el poder poco se han diferenciado



de la derecha, por mucho que ahora quieren aparentar lo contrario, han hecho las mismas cosas y con la misma intensidad: devoluciones en caliente, acuerdos con terceros países para frenar llegadas, mantenimiento de los centros de internamiento y reformas legales que han endurecido el acceso a papeles y derechos.

# CHARLA - COLOQUIO

## EL IMPERIALISMO CAPITALISTA NOS LLEVA A LA BARBARIE



LUGAR:  
CGT SEVILLA,  
CALLE ALFONSO XII,  
SEVILLA CENTRO

JUEVES  
19/2 - 19:00H

ORGANIZA: Voz Obrera

Ahora Sánchez, que cara a las próximas elecciones necesita recuperar apoyos, pues con el accidente de Adamuz y los casos de corrupción vigentes vive horas muy bajas, ha visto el momento propicio y se "ha acordado" que es de justicia que se legalice la situación de muchos inmigrantes que ya viven y trabajan en España, haciendo lo que cualquier otro trabajador, pero en la clandestinidad, lo que hace que su día a día sea incierto y peligroso. De paso, claro está, el Estado hará caja vía impuestos.

Y aunque ahora los del PP y Vox escenifiquen un escándalo, de este, nada de nada. Si bien es cierto que regularizaciones de tal calado no se daban en España desde hacía 20 años aproximadamente, lo cierto es que ha habido varias, y ¡oh sorpresa!, ¡hechas también por la derecha! De hecho, esta será la décima regularización de inmigrantes desde la primera, en 1986. Tres las hizo Felipe González, cuatro José María Aznar y una con el PSOE de José Luis Zapatero, que afectó a más de un millón de personas y España no se hundió por ello.

Dar papeles a todos aquellos que ya trabajan en España no es un acto de justicia social para los socialistas. ¡Han tardado mucho en

hacerlo! Veremos en qué queda todo ello y si finalmente se normaliza la vida de todos aquellos que lo necesiten. No por ello va a acabar la explotación a la que son sometidos en los trabajos. Es precisamente contra esta explotación sus explotadores contra los que la clase trabajadora, nativa o extranjera, debe unirse y plantar cara y no dejarse llevar por partidos que se dicen amigos pero que han estimulado las leyes represivas de extranjería en numerosas ocasiones, buscando -de una u otra forma- la división de los trabajadores.

Los inmigrantes son trabajadores que desempeñan funciones esenciales en la sociedad, como el sector cuidados, la construcción, la hostelería, etc y con los ataques y la xenofobia hacia ellos, se ataca al conjunto de la clase trabajadora. Ni suponen una amenaza ni ninguna carga social, más bien lo contrario.

En España lo que sobran son los que acaparan riquezas llevándose a paraísos fiscales, las grandes empresas que blanquean dinero de mil formas distintas y eluden pagar impuestos, no los trabajadores, vengan de dónde vengan. Si el capital es prácticamente libre para moverse por todo el mundo, ¡los trabajadores también debe serlo!

# CHARLA - COLOQUIO

## EL IMPERIALISMO CAPITALISTA NOS LLEVA A LA BARBARIE



LUGAR:  
LIBRERÍA SIN TARIMA.  
CALLE DE LA MAGDALENA 32  
MADRID 28012  
METRO ANTÓN MARTÍN

VIERNES  
20/2 - 19:00H

ORGANIZA: Voz Obrera

## **LOS OLIGARCAS. IV ENTREGA: FLORENTINO PÉREZ, REAL MADRID, ACS Y EL DOMINIO DE LA ECONOMÍA ESPAÑOLA**

Florentino Pérez Rodríguez, Madrid, 8 de marzo de 1947, es empresario, ingeniero, dirigente deportivo y político. Dirige el Grupo ACS, un holding de empresas dedicadas al sector de la construcción, con una participación del 13,78% y desde el 2009 es presidente del Real Madrid Club de Fútbol. Conectado con la política, controla una red de relaciones con la derecha desde la fundación de Unión de Centro Democrático de Suárez y más tarde con el PP de Aznar y con la inestimable ayuda de Isabel Díaz Ayuso, y el actual Alcalde de Madrid José Luis Martínez-Almeida.

Florentino Pérez, conocido generalmente como presidente del Real Madrid y sus negocios del fútbol internacional, es en realidad un capitalista salvaje que se ha hecho rico gracias a su empresa de construcción ACS que obtiene su principal negocio de las obras públicas encargadas por el Estado y que -junto al cártel de las constructoras- ha monopolizado todas las obras públicas y grandes eventos de nuestro país. Además, aprovechando la externalización y la privatización de servicios públicos tiene en su haber parte de las empresas de dependencia, el Servicio de Atención Domiciliaria (SAD), a costa del erario público español.

Florentino Pérez dirige la constructora española ACS desde su fundación en 1993, con el apoyo financiero inicial de los Albertos y de la familia March, conocida por la financiación y apoyo al golpe de Estado franquista de 1936. Con las privatizaciones comenzadas por Aznar en 1996, los grandes proyectos de obras públicas (autopistas, aeropuertos y red de ferrocarril de alta velocidad...), fueron una fuente de ingresos clave para ACS. Al mismo tiempo Caja Madrid (bajo la dirección de Miguel Blesa del PP, condenado por corrupción) financiaba todo, desde la compra de millones de acciones de ACS, convirtiéndose en el principal accionista de la compañía, hasta los fichajes estrella del Real Madrid, incluyendo el controvertido préstamo de 76 millones de euros al club en el auge de la crisis financiera en 2009 para comprar a Cristiano Ronaldo.

Más tarde con Clece, la división de servicios de ACS, tiene la gestión de guarderías

públicas, limpieza de hospitales y servicios de cárterin, refugios para indigentes y mujeres maltratadas, limpieza de calles y recolección de basuras, centros de día para discapacitados, residencias de ancianos, así como el empleo de miles de cuidadores en su gestión de los servicios municipales de ayuda a domicilio. Y en unas condiciones de explotación para los trabajadores y trabajadoras que le ha proporcionado pingües beneficios.

A través del Real Madrid controla los negocios del fútbol y obtiene rendimientos en la compra y venta de jugadores. El Real Madrid es un club controlado por los aficionados, propiedad de más de 80.000 socios, pero una cláusula estipula que cualquier candidato a la presidencia debe depositar un fondo de garantía por valor del 15% del presupuesto del club, lo que ha permitido a Florentino dominar los últimos veinte años. Según la lista Forbes de multimillonarios tiene un patrimonio de 3.100 millones de euros, y hace el número 10 de la lista.

Como se deduce de esta cuarta entrega de los oligarcas de nuestro país, la relación con los políticos es un hecho comprobado, la financiación de las elecciones y el manejo entre bambalinas de toda la gestión del Estado y de lo público se hace para potenciar los intereses multimillonarios de las grandes empresas y sus dueños. Una vez más tenemos que resaltar que esta "democracia" lo es en sentido capitalista. Es decir, es la dictadura de los multimillonarios y sus empresas del Ibex quienes imponen sus intereses: financian a los políticos, se adueñan de las privatizaciones y manejan y gestionan la sociedad con total impunidad.



# LA BANCA GANA DE NUEVO

Los resultados financieros de los seis grandes bancos durante el pasado 2025, que han sido presentados a primeros de este año, muestran la buena salud de la banca en España.

## De nuevo beneficios bancarios históricos

Las seis principales entidades bancarias (Santander, BBVA, CaixaBank, Sabadell, Bankinter y Unicaja) obtuvieron un beneficio conjunto récord de 31.768 millones de euros en 2024, un 21% más que el año anterior. Solo el Banco Santander aportó 12.574 millones a esta cifra.

Banco Santander lideró nuevamente la tabla con una ganancia estimada de 13.546 millones de euros, un 7,7% más que en 2024, otro nuevo récord histórico. BBVA ocupa el segundo con una previsión de 10.566 millones de euros en 2025, es decir un aumento del 5,1% respecto al año anterior. La entidad presidida por Carlos Torres Vila tras la OPA sobre Sabadell estima un beneficio atribuido acumulado de 48.000 millones de euros para el periodo 2025-2028 y una rentabilidad media del 22%. Asimismo, prevé distribuir entre sus accionistas 36.000 millones de euros en los próximos cuatro años.

CaixaBank se sitúa en tercer lugar con un beneficio neto estimado en 5.786 millones de euros para 2025, lo que prácticamente igualaría el resultado de 2024. Bankinter anunció un beneficio neto inédito de 1.087 millones en 2025, un 14,1 % más que un año antes, debido al fuerte crecimiento del negocio, especialmente de fondos de inversión y pensiones. Unicaja, el sexto banco español por volumen de activos, obtendría un beneficio neto de 645 millones de euros en 2025, lo que supone un alza del 12,6%. Sabadell es el único de los seis grandes bancos que reduce sus beneficios en 2025, estimándose un resultado neto de 1.778 millones de euros, un 2,7% inferior al año anterior, debido a la ausencia de ingresos extraordinarios, sin embargo, el margen de intereses y los volúmenes de negocio permanecen invariables.

## Los beneficios de la banca deben su origen a la mayoría trabajadora asalariada y Pymes

Los principales clientes de la banca incluyen consumidores individuales, pequeñas

empresas, grandes corporaciones, gobiernos e instituciones financieras, clasificados según el tipo de banca (comercial o de inversión). Pero en términos de proporción en la banca (con especial enfoque en el mercado español y europeo), los clientes se dividen principalmente entre el volumen masivo de particulares y el alto valor de las empresas, siendo la banca minorista la que domina en número de personas.

Esto significa que es la mayoría trabajadora, las familias, quienes representan la inmensa mayoría en número de clientes (más del 90% del total de clientes físicos). Son usuarios de cuentas corrientes, tarjetas, préstamos personales e hipotecas. Es la clase trabajadora la que con su trabajo ha producido todos los productos y servicios que necesitamos todos, haciendo que el PIB (Producto Interior Bruto) cerrase en 2024 con un crecimiento del 3,5%, alcanzando un valor nominal de 1.594.330 millones de euros.

Cuestión bien distinta son los salarios que percibe la clase trabajadora generadora de ese PIB. Aunque el salario medio nominal subió un 3,8% en 2024, permitiendo una ligera recuperación del poder adquisitivo tras ocho trimestres de caídas, la población aún arrastra una pérdida acumulada del 4,6% desde 2008. Además, España se mantiene como el decimocuarto país de la UE en PIB per cápita ajustado por poder adquisitivo, situándose 12 puntos por debajo de la media de la eurozona.

La desigualdad aumenta, con un claro privilegiado, la banca. La banca aún debe a la población trabajadora el dinero que ésta puso de su bolsillo para evitar la quiebra del sistema financiero. El colapso se debió al estallido de la burbuja inmobiliaria. A principios de 2026, el Estado ha recuperado solo una fracción de las ayudas públicas inyectadas, estimándose una recuperación de unos 6.922 millones de euros de los cerca de 58.600 millones totales en ayudas contabilizadas por el FROB. Con estos datos se aprecia que la brecha de la desigualdad se ensancha cada vez más. La banca gana más cada año y lo hace a costa de desangrar principalmente a las familias trabajadoras.

Solo cabe expropiar los beneficios privados y ponerlos a funcionar para mejorar la sociedad.

# NOTICIAS PUBLICADAS EN INSTAGRAM

## OTRA MUERTE QUE PODÍA HABERSE EVITADO



La borrasca Kristin ha estado azotando Sevilla con fuertes vientos y lluvia. En estas condiciones, con avisos de tomar precauciones por la AEMT por alerta naranja no se deberían realizar trabajos en el exterior por el peligro que supone para las personas.

A pesar de ello un trabajador ha muerto mientras realizaba trabajos de construcción de viviendas VPO, de la empresa pública EMVISESA, en Palmas Altas. La empresa adjudicataria le ordenó realizar una tarea a mano porque una máquina estaba inutilizada por el barro ¿Por qué la empresa adjudicataria no le impidió trabajar en estas condiciones?

Estos accidentes podrían evitarse siguiendo normas, que son de sentido común, pero está más que visto que muchos empresarios solo les mueve el sentido de los beneficios. Y también sabiendo esto EMVISESA, empresa pública que adjudicó la oferta, debería controlar la ejecución de estos trabajos y el cumplimiento de la normativa por parte de la empresa adjudicataria. En lugar de pagar y mirar para otro lado... ¿Cuántas muertes de trabajadores se van a seguir produciendo para beneficio de capitalistas sin escrúpulos?

## AMAZON: NUEVO DESPIDO DE MILES DE TRABAJADORES



El plan de Bezos es recortar 30.000 empleos y para ello en octubre pasado despidió a 14.000 trabajadores, 921 en nuestro país, siendo Madrid y Barcelona las provincias donde más despidos hubo. Ahora se deshará de otros 16.000 trabajadores.

La dirección encabezada por Jeff Bezos asegura que la culpa la tiene la fuerte contratación con la pandemia y el uso de nuevas herramientas de IA (inteligencia artificial).

Además de estos EREs anunció el cierre de sus tiendas físicas Amazon Fresh y Amazon Go en EE.UU. por lo que cientos de trabajadores de estos establecimientos se verán en la calle en ese país.

Amazon cerrará 2025 con 700.000 millones de dólares de ingresos, un crecimiento del 13% en el tercer trimestre y para el cuarto trimestre pronosticó ventas entre 206.000 y 213.000 millones, con un crecimiento entre el 10% y el 13%.

Detrás de las excusas de Amazon y de estos fabulosos beneficios solo hay explotación laboral, trabajos precarios y más despidos.

## Noticias obreras: extractos de nuestros boletines de empresa.

### Noticias del Ayuntamiento de Sevilla

#### CONTRA LA PRIVATIZACIÓN

Los trabajadores municipales de la limpieza de colegios públicos llevan días mostrando su rechazo a la decisión del Ayto. de privatizar este servicio desde que fuera anunciado. Decidieron en asamblea las acciones a llevar a cabo como medida de presión para que la privatización del servicio no se lleve a cabo como pretende el Ayto.

Por su parte el comité de empresa ha anunciado manifestación para finales de febrero; no se descarta la huelga general en Semana Santa o Feria si no cesan los planes de privatización.

#### UNA PRIVATIZACIÓN ANUNCIADA

Estos recortes son la antesala de la privatización, como ha ocurrido en parques y jardines, en mantenimiento de edificios, en la poda, en los repartos... Todos estos servicios públicos municipales han quedado total o parcialmente privatizados.

La falta de inversión, la falta de cobertura de vacantes y de nuevas contrataciones de la Bolsa llevan años deteriorando la totalidad de los servicios públicos. Todos los servicios privatizados con la excusa de una mejor eficiencia y ahorro de costes, en la práctica, han venido demostrando todo lo contrario.

### Noticias de Telefónica

#### ERE DE TELEFÓNICA / MOVISTAR UN REGALITO ENVENENADO

Para la gente trabajadora cuando te dicen que te vas a jubilar o prejubilar con un buen salario se le hace la boca agua. ¡Qué suerte los de Telefónica con un sueldazo y sin currar! Y es verdad, sabemos que los

que nos vamos salimos bien en lo personal. Es un caramelo, pero a nivel social el caramelo "envenenado". ¿Y por qué?

Hay dos "problemitas". Uno es que no debemos perder de vista que en las cuentas solemos incluir como un "haber" la fiscalidad del ERE, hasta 180.000€ exentos de impuestos. Es la ley, pero ese es el "debe" que dejamos a la sociedad y que aprovecha Telefónica. Es decir, que Telefónica se ahorra pagar impuestos con lo cual serán el resto del mundo del trabajo quien los pague... y por ejemplo ¿la sanidad pública qué? Nos encontramos ese caramelito (no pagar impuestos) para paliar la pérdida del 32, 38 o 48 % del salario regulador según la edad.

El segundo problema es que es un despido y que los beneficios de Telefónica serán a costa de seguir explotando a los trabajadores y trabajadoras de las subcontratas y dejar de pagar salarios dignos.

No ignoraremos que socialmente estamos dejando empleos de calidad y que las cuentas salen "tan bien" porque parte del beneficio lo pagan a escote todos los españoles. Y la apostilla final: ¿y si viene otra crisis como la de 2008 quién nos va a pagar?

#### EL NEGOCIO DEL PLAN DE PENSIONES

En un plan de pensiones el banco, aseguradora o entidad financiera, utiliza nuestro dinero y nuestros ahorros y decide donde invertir: en empresas, bolsas, deuda pública, etc. Pero en el nuestro son los sindicatos quienes tienen voz y voto de dónde se invierte; con ese dinero nuestro los capitalistas y en este caso Telefónica van a invertir ese dinero, sin pedirlo a los bancos, para obtener créditos, especular en bolsa o en otra

cosa. Es decir, dinero nuestro para beneficio de ellos y de los accionistas. Los telefónicos corremos una suerte de "accionistas"; nuestro único poder es votarlos cada 4 años.

Y Telefónica y sindicatos mayoritarios se llevan unas comisiones por el hecho de gestionarlo, ¡ganen o pierdan!

### Noticias de Aerópolis

#### SUBIDA SALARIAL EN AIRBUS ¡YA!

En la última negociación salarial la empresa propone un incremento del 2% para 2026 y un 1,5% para 2027; ¡ni siquiera alcanza al IPC que ya oscila el 2,4%! Este racaneo en lo salarial contrasta con el reparto que se van a llevar los accionistas.

Este año Airbus prevé distribuir 2 € de dividendo ordinario más 1,5 € de dividendo extraordinario entre sus accionistas. Con 789 millones de acciones en circulación, esto supone un desembolso de unos 2.761 millones de euros que se van a repartir estos tipos. A esto debemos sumar el programa de recompra de acciones (Share Buyback) ejecutado en 2025. La compañía ha adquirido 4,69 millones de acciones propias a un precio medio de 189,91 €, lo que equivale a otros 892,5 millones de euros destinados a mantener alta la cotización para beneficio de estos accionistas.

El balance final para el accionista: Si sumamos dividendos y recompras, Airbus ha destinado 3.654 millones de euros exclusivamente a los bolsillos de estos "cuponeros". Todo ello mientras su caja seguía creciendo hasta alcanzar, según estimaciones, los 10.000 millones de euros al cierre de 2025. Pongámoslo en perspectiva: Somos aproximadamente 160.000

empleados en todo el mundo; si repartiéramos esos 3.654 millones de euros entre todos, tocaríamos a 22.838 € por persona. ¿Todavía alguien cree que la empresa no tiene capacidad para compensar el efecto de la inflación en nuestra subida salarial general?

## Noticias de Correos

### LA DIRECCIÓN DE CORREOS IMPONE MÁS PRECARIZACIÓN



La dirección de Correos está llevando a cabo más cambios estructurales que afectan las condiciones de trabajo de las plantillas, todo ello fruto del acuerdo Marco que fue firmado en diciembre de 2024 con los sindicatos mayoritarios.

La prueba piloto del llamado “Nuevo Modelo Operativo” o “Implantación operativa de última milla” efectuada en Torrelavega afectó de forma directa a las 28 carterías de Cantabria. Pero el plan afectará a la totalidad de carterías del país. Este modelo “alterará recorridos, turnos, centros de trabajo y condiciones laborales”.

Los recorridos diarios serán variables y se decidirán por algoritmos, la IA vamos. Normaliza la no cobertura de ausencias, implantando una política de contratación cero que traslada la carga de trabajo a la plantilla actual, de por sí muy mermada.

Correos impone más precariedad laboral para ahorrar costes, recortar más empleos, dando con ello un peor servicio público. Todo ello para dar el paso a la privatización. ¡La única alternativa que tenemos los trabajadores es organizarnos, luchar, luchar y luchar!

### SUBIDA SALARIAL INSUFICIENTE

La dirección de Correos ya ha dispuesto cual va a ser el incremento en nómina para los trabajadores. El 1,5% de incremento se abona en la nómina de enero, así como también el 2,5% correspondiente a 2025.

Desde 2008 los trabajadores de Correos hemos estado perdiendo poder adquisitivo, hasta más de un 20%. Por si fuera poco Correos sigue aplicando penalizaciones por bajas por enfermedad y sigue sin llevar a cabo contrataciones amplias y suficientes durante todo el año. Y ni que decir tiene que los puestos de jornadas parciales deberían ser convertidos a jornada completa.

Para colmo los sindicatos mayoritarios han suscrito un acuerdo por el que quedan cerrados los efectos económicos para 2026 y dice así “los gastos de acción social no podrán incrementarse respecto a los de 2025”.

## Noticias de Transportes Urbanos de Sevilla (TUSSAM)

### COEFICIENTES REDUCTORES

La solicitud de coeficientes reductores que afectaría a la jubilación anticipada para conductores/as profesionales sigue en trámite para su aplicación. La fecha tope para la contestación de la Seguridad Social es en abril de este año 2026, aunque la decisión final para su aplicación dependerá de un Real Decreto del

gobierno, que será el que fije el porcentaje de coeficiente en cada caso y la cotización adicional necesaria para financiarlo.

Todo este proceso puede quedar en agua de borrajas si en abril hay silencio administrativo, es decir, “si la Administración Pública no responde a una solicitud dentro del plazo establecido, se entiende que esta ha sido denegada”. Esta situación provocaría que hubiera que empezar de nuevo el trámite, retrasando años de nuevo la contestación de la administración.

Los trabajadores/as profesionales de la conducción, tienen hasta abril la posibilidad de movilizarse para presionar al gobierno. Sería un error garrafal desaprovechar esta ocasión.

### ¡QUE SE ADECÚE AL PUESTO QUIEN PUEDA!

Se sigue utilizando el examen de adecuación al puesto, como el coladero al empleo público en TUSSAM. Esta prueba denominada, (adecuación al puesto), es un tipo de prueba encaminada a cribar a los aspirantes por su personalidad y no cumple los principios de igualdad, mérito y capacidad, ya que no tiene plantilla correctora.

En esta última convocatoria ha habido 200 alegaciones de opositores al puesto de conductor/a, por varios motivos poco transparentes como por ejemplo corregir y dar por válidos exámenes sin contestar a todas las preguntas, siendo este un requisito del cuadernillo de examen.

Aunque la verdadera fuerza para que esto cambie está en la presión y lucha de los propios trabajadores, sería de agradecer, que algunos como representantes de estos, impugnen las futuras bases que contengan este modelo de examen de “adecuación al puesto”.

## EE.UU.: EL ASEDO MILITAR DE MINNEAPOLIS

Durante seis semanas, Minneapolis ha estado sitiada por el ICE y la Patrulla Fronteriza.

Supuestamente, se trata de fuerzas policiales cuya tarea es detener a los inmigrantes que infringen la ley. En realidad, son fuerzas militares cuya verdadera tarea hoy en día es someter a la población estadounidense, tanto nativa como inmigrante.

Equipados con armaduras completas, botas pesadas, botes de spray químico nocivo atados al cuerpo, pistolas atadas a las piernas y ametralladoras colgadas al hombro, cuando marchan por las calles de la ciudad, el ICE y la Patrulla Fronteriza son exactamente lo que parecen: fuerzas militares. El vicepresidente declaró que tienen «inmunidad absoluta», lo que significa que NO pueden ser procesados por nada de lo que hagan, por muy criminal que sea, por muy terrible que sea.

Y han hecho cosas terribles. En Minneapolis, mataron a dos personas, disparándoles a ambas a quemarropa. La primera fue Renee Nicole Good, que acababa de llevar a su hijo de seis años al colegio. Mientras intentaba sacar su coche de una calle bloqueada, le dispararon en la cabeza. Su segunda víctima fue Alex Petti, de 37 años, enfermero de la UCI del Hospital VA. Cuando intentó ayudar a una mujer a la que el ICE había empujado al suelo, fue derribado por siete matones del ICE, que le dispararon varias veces. Su arma, para la que tenía permiso de porte, no había sido desenfundada.

Los matones del ICE agarraron a un niño de cinco años y lo utilizaron como cebo para engañar a alguien y que abriera una puerta cerrada. Cuatro de ellos sujetaron a un hombre en el suelo, mientras otro le rociaba la cara con una sustancia química nociva. Sacaron a una mujer discapacitada de su coche a través de una ventana rota. Iba de camino a una cita médica en el Centro de Lesiones Cerebrales Traumáticas. Rociaron gas pimienta en un coche con tres niños en el asiento trasero, que volvían a casa después de un partido de baloncesto.

Los matones del ICE irrumpieron en una escuela, donde alinearon a los estudiantes sin otra razón que la de infundirles miedo. Se

negaron a aceptar los documentos de identidad de los nativos americanos, que según ICE no eran válidos. Rompieron las ventanillas de los coches que pasaban, solo para demostrar que podían hacerlo.

Trump mintió sobre todas estas acciones y muchas más, mintió descaradamente, dejando claro que puede decir lo que quiera, enviar matones a hacer lo que quiera y que nadie se atreverá a detenerlo.

En Minneapolis, Trump se encontró con una población que no estaba dispuesta a someterse. El asesinato de George Floyd a manos de un policía, había llevado a mucha gente de Minneapolis a salir a la calle para protestar en 2020. Esa experiencia les preparó para reaccionar cuando el ICE invadió la ciudad.



Los grupos vecinales volvieron a la vida. Se restablecieron las redes, lo que permitió a la gente saber dónde estaba el ICE. Los observadores siguieron al ICE, utilizando teléfonos móviles para documentar lo que hacía. Así es como se refutaron las mentiras sobre Nicole Good y Alex Petti. Se organizaron manifestaciones. Tras el primer asesinato, decenas de miles de personas marcharon por la ciudad con una temperatura de 8 grados bajo cero. Nada de esto es suficiente para acabar con el ICE y hacer que desaparezca. El ICE y la Patrulla Fronteriza se están utilizando para establecer el principio de que se utilizará al ejército dentro del país contra la población. Son arietes para que la población se acostumbre a aceptar la disciplina. Puede que Trump sea un megalómano. Puede que desee ser un dictador. Puede que el ICE sea una banda de matones, pero la cuestión va mucho más allá de Trump y el ICE.

Estados Unidos va camino de la guerra. La guerra es la respuesta definitiva a las crisis económicas que el capitalismo no puede superar. Y el sistema está hoy en crisis. Por eso vemos preparativos para la guerra. El gasto militar va en aumento. Las nuevas armas estadounidenses se probaron en Ucrania y Gaza. Las nuevas tecnologías se probaron con los bombardeos de Irán, Siria, Libia,

Somalia, Nigeria y Venezuela. Y el gobierno está tratando de amordazar a la población estadounidense, tratando de acostumbrarnos a obedecer órdenes. Pase lo que pase en el futuro, cuando la población se rebelle como lo hizo en Minneapolis y en otros lugares, se estará preparando para el futuro.

*Traducido de the-sparks.net. 25 de enero 2026*

## **REINO UNIDO: GROENLANDIA: ¡LOS LÍDERES MUNDIALES ESTÁN HACIENDO SONAR SUS TAMBORES!**

La mayoría de los comentaristas se muestran muy satisfechos al explicar las intervenciones autoritarias de Estados Unidos como consecuencia de la «personalidad» de Trump o porque no le importa el «orden internacional basado en normas». De hecho, es una excusa conveniente para lo que en realidad es la brutal competencia entre los capitalistas nacionales por el control de los recursos naturales y las rutas comerciales, ¡y todos han puesto sus ojos en Groenlandia!

El hielo del Ártico se está retirando, lo que abre el paso del Noroeste a los buques mercantes regulares y reduce la distancia de las rutas marítimas entre Asia y Europa en un 30-35 %, ¡una gran oportunidad de negocio! Y esto también abre oportunidades para explotar las reservas de petróleo, uranio y gas, así como metales raros que son cruciales para la tecnología de inteligencia artificial. Así que, mientras Dinamarca y la UE tienen interés en mantener la región bajo su control, China (en colaboración con Rusia) ha invertido en infraestructuras a través de su proyecto Polar Silk Road. En cuanto al Gobierno de Estados Unidos, ahora simplemente está diciendo al mundo que Groenlandia es su patio trasero. Varios magnates tecnológicos estadounidenses y partidarios de Trump han invertido, por ejemplo, en KoBold Metals, una empresa estadounidense que busca minerales críticos en todo el mundo, incluida Groenlandia. No es de extrañar que la Mesa Redonda Europea de la Industria (ERT), que incluye al gigante petrolero italiano Eni, la multinacional británico-sueca AstraZeneca y los fabricantes de automóviles alemanes BMW y Mercedes, haya emitido una declaración contra la administración estadounidense en la que afirma que «la ERT apoyaría las medidas necesarias para defender

los intereses fundamentales de Europa y los Estados miembros de la UE». En consecuencia, los líderes europeos están amenazando con aplicar aranceles de represalia contra Trump.

Starmer y los líderes de la UE defienden de boquilla los derechos de los groenlandeses, afirmando que su futuro debe ser decisión suya. No reconocen la opresión del pueblo inuit, que constituye el 90 % de los 57 000 habitantes. Bajo el dominio colonial danés, en los años sesenta y setenta, miles de mujeres inuit fueron esterilizadas a la fuerza y obligadas a emigrar a Dinamarca, donde sufrieron discriminación racista. No podemos evitar establecer un paralelismo con los chagosianos, expulsados por la fuerza de las islas Chagos por el Gobierno británico a finales de la década de 1960 para dejar espacio a una base militar. Ahora Trump ha calificado el acuerdo de Starmer de devolver las islas a Mauricio de «estupidez» y contrario a la «seguridad nacional de Estados Unidos», ¡a pesar de que el contrato de arrendamiento de la base militar se ha prorrogado por otros 99 años!

Sin embargo, en este mundo capitalista, «el poder» es «la razón». Por lo tanto, será tarea de la clase obrera internacional utilizar su «poder» para sacar finalmente a la humanidad de la barbarie, con el objetivo de alcanzar un futuro civilizado. Un futuro en el que los recursos se compartan para satisfacer las necesidades de todos y no sean apropiados por unos pocos capitalistas codiciosos que, con su brutal competencia entre ellos, amenazan con la guerra y la destrucción de todo nuestro planeta.

*Traducido de Workers' Fight.org. 21 de enero de 2026*

## ¿QUÉ IDEAS DEFIENDE VOZ OBRERA?

Voz Obrera es el nombre de los boletines de empresa y de este periódico, que agrupa a militantes comunistas e internacionalistas que luchan por una sociedad fraternal e igualitaria donde los medios de producción, la banca, las grandes empresas que dominan los sectores productivos, la tierra sean públicas y estén en manos de los trabajadores donde toda la clase trabajadora decida qué, cómo, cuándo producir y distribuir los bienes y productos necesarios para nuestra subsistencia. Luchamos por una sociedad donde la educación, la sanidad, y la investigación científica en beneficio de todas las personas sean prioritarias.

Para ello las decisiones se tomarán democráticamente, en lo que llamamos una democracia de trabajadores, por la libre expresión y mayoría de las y los trabajadores en el sistema que tradicionalmente se ha llamado socialismo o comunismo revolucionario que no tiene nada que ver con la dictadura de la burocracia estalinista de la URSS o el antiguo socialismo soviético de Rusia. En este sentido la clase trabajadora tendrá que organizar su poder político, es decir su poder social, destruyendo el parlamentarismo de la democracia capitalista, para acceder a nuevos órganos democráticos donde los trabajadores ejerzan directamente el gobierno en las fábricas y empresas, en los barrios..., en toda la sociedad y sus delegados sean elegidos democráticamente y revocables en cualquier momento siendo su salario nunca mayor que el sueldo medio de los trabajadores.

### PARA VOZ OBRERA LA CLASE TRABAJADORA, EL MUNDO DEL TRABAJO Y ELEVAR LA CONCIENCIA DE CLASE, ES NUESTRA OPCIÓN PRIORITARIA.

La sociedad actual que denominamos capitalista, está dividida en clases sociales:

- Una minoría de ricos, banqueros, grandes empresarios y toda la ralea de altos funcionarios, directivos y sus jerarcas políticos, que dominan la sociedad a través de la propiedad privada de las grandes empresas y bancos y financian a sus políticos y medios de comunicación.
- Y la mayoría de la sociedad, la clase trabajadora que por un salario trabaja y es internacional. Ésta, mantiene la sociedad en funcionamiento, con cada vez más salarios precarios, despidos y desempleo.

Somos más de 22 millones de asalariados en España, parados y activos, que desde los hospitales hasta la educación, pasando por las fábricas o el transporte hace que podamos comer, curarnos o vivir bajo un techo. Además las clases populares, la pequeña burguesía, los autónomos, pequeños empresarios, campesinos y que viven de su trabajo sin explotar a nadie que también pertenecen al mundo del trabajo. ¿Quién dice que no existe clase trabajadora?

Por su número, su importancia social y el papel que juega en la economía los trabajadores son la fuerza que puede cambiar el mundo. Incluso se lleva todos los golpes porque los capitalistas mantienen sus beneficios de la explotación del trabajo asalariado. Los patronos utilizan el paro para bajar los salarios y meter miedo. Y encima es la única clase que no está interesada objetivamente en dominar y explotar a nadie.

### ¿POR QUÉ LUCHAN LOS MILITANTES DE VOZ OBRERA?

No proponemos un programa electoralista. Nuestro programa se basa en la lucha por aumentar la conciencia de clase. Pues las elecciones son un medio de conocer la opinión y el rechazo de las políticas antiobreras de los gobiernos capitalistas. A lo sumo podrán ser un altavoz de los trabajadores, y en los parlamentos la expresión de los oprimidos. Pero nunca engañaremos a los trabajadores con las ilusiones de que se puede cambiar la sociedad, destruir el capitalismo, construir el socialismo con elecciones y en el parlamento. Y en la democracia capitalista aunque haya libertades el poder lo tienen los capitalistas.

Por ello priorizamos el trabajo político en la clase trabajadora, sin distinción de categoría o nacionalidad, y donde ésta se encuentra: en las fábricas, empresas, y los barrios obreros y populares. De ahí que sigamos en la lucha en los lugares donde nos encontramos, hasta el final, a través de nuestros boletines de empresa y en los barrios. Tenemos la convicción de que la clase trabajadora tiene que salir a la calle, a la sociedad en lucha por sus propias reivindicaciones y estas movilizaciones y huelgas serán progresivamente más y más generales hasta la paralización del país y obligar a los gobiernos y los capitalistas a dar marcha atrás a todos sus ataques.

Estamos convencidos que es necesario construir un partido obrero, de trabajadores y comunista, que será, seguro, formado por miles de militantes y que será la confluencia de tendencias que existen en la lucha obrera. Y para construir este partido no hay atajos. Hay que estar y luchar permanentemente donde la clase trabajadora se encuentra y tiene su fuerza.